

FLORE La violette odorante

Un parfum qui a fait sa renommée



Des fleurs violet foncé très parfumées [Route des Chaimbaudières - Mars 2012]

C'est la plus précoce des espèces de violettes rencontrées sur le territoire de notre commune. Mais le meilleur critère pour l'identifier, c'est évidemment le délicat parfum qu'elle dégage. Un deuxième critère pour la différencier de la violette hérissée réside dans la présence de stolons, ces longs rejets rampants radicans. Elle forme généralement de larges talées, mais moins fournies en fleurs. Il n'est pas rare de trouver des fleurs entièrement blanches, mais néanmoins odoriférantes, dites "albinos". La violette odorante est relativement fréquente sur notre commune. Nous l'avons entre autres rencontrée sur la route des Chaimbaudières, dans la côte du Puy du Four et aux Gautrèches (sujets albinos).

La violette odorante

Nom scientifique	<i>Viola odorata</i>
Noms communs	violette odorante, violette de mars, violette des haies, viole de Carême
Famille	Violacées
Floraison	de début mars jusqu'en avril
Taille de la plante	jusqu'à 10-15 cm de hauteur
Feuilles	toutes basales, à limbe large, réniformes, profondément en cœur à la base
Parfum	en général très prononcé
Taille de la fleur	corolle de 1.5 cm d'envergure
Aspect de la fleur	couleur violet foncé
Statut de la plante	fréquente sur notre commune
Habitat	bermes, talus, haies



Sujets "albinos" dans la côte du Puy du Four

Texte et photos : Gérard Hamon